

Gobierno organiza grupo de trabajo por posible aumento de aranceles al cobre

ECONOMÍA. Canciller y mundo empresarial en alerta ante vago anuncio de Trump.



ESTADOS UNIDOS ES UNO DE LOS PRINCIPALES COMPRADORES DE COBRE CHILENO.

Luego del anuncio del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de tener en carpeta un posible incremento de aranceles al acero, al aluminio y al cobre, el canciller Alberto van Klaveren dijo a Diario Financiero que ya se formó un "grupo de trabajo" desde la Subsecretaría de Relaciones Económicas, "en coordinación con el ministerio de Hacienda", para "evaluar en qué medida los flujos comerciales" entre nuestro país y EE.UU. "pueden verse afectados".

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, entregó una serie de señales ayer que apuntan a gravámenes generalizados para remodelar las cadenas de suministro estadounidense, lo que podría incluir a

las importaciones de cobre a Estados Unidos, el producto de exportación estrella de Chile. "Tengo en mente lo que será, pero no lo fijaré aún, pero será suficiente para proteger a nuestro país", sostuvo Trump a periodistas a bordo del Air Force One, mientras volaba de regreso a Washington luego de un discurso en Florida. Más temprano, según reportó Reuters y en un discurso en su club de Doral, en Miami, Trump señaló que "en un futuro muy cercano vamos a imponer aranceles a la producción extranjera de chips de computadora, semiconductores y productos farmacéuticos para devolver la producción de estos bienes esenciales a Estados Unidos".

Luego añadió que "también

impondría aranceles al acero, el aluminio y el cobre", sin precisar, en todo caos, el origen de los productos que serán afectados. En tanto, en su avión, sugirió que también impondría aranceles a los automóviles de Canadá y México, países a los que ya ha amenazado con gravámenes generales a partir del 1 de febrero. Consultado sobre un informe en el que se señala que el secretario del Tesoro, Scott Bessent, estaba a favor de empezar con una tasa arancelaria global de 2,5%, Trump dijo que no creáis que Bessent apoyara eso y que él tampoco lo haría. Afirmó que sería una tasa "mucho mayor" que el 2,5%.

PREOCUPACIÓN

Aunque el mandatario esta-

dounidense no especificó el país de procedencia de las materias primas a las que pretende gravar, el empresariado chileno manifestó su preocupación y a través de la presidenta de la CPC, Susana Jiménez, indicó que el cobre "es la mitad de nuestras exportaciones y por lo tanto tendría repercusiones importantes".

Por lo mismo, Jiménez espera que una medida como la que estudia Trump "no se materialice. Sabemos la importancia que tiene el cobre para nuestra economía, para nuestras exportaciones, pero para el mundo entero, porque el proceso de transición energética pasa por la electrificación, lo que requiere de mucho cobre (...) Lo vamos a estar viendo con atención".